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Школа с уклоном в завтра

  ЦИФРА .

Непокорённые
Завтра – Международ-
ный день освобождения 
узников фашистских 
концлагерей.

Это день памяти об интерна-
циональном восстании узников концлагеря Бу-
хенвальд, которое произошло 11 апреля 1945 года.

В Барнауле традиционно пройдет памятное 
мероприятие, приуроченное к этой дате. Пред-
ставители власти, общественных ветеранских 
организаций и жители краевой столицы воз-
ложат цветы к мемориалу Славы.

По информации краевой общественной орга-
низации бывших несовершеннолетних узников 
фашистских концлагерей, в Алтайском крае 
проживают 285 бывших узников.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

175  . 
  
   

В предстоящем сезоне свои двери откроют 

873 детских оздоровительных организации. 
Это дневные, профильные, палаточные, 
загородные, санаторно-оздоровительные 
лагеря и детские санатории. Меры государ-
ственной поддержки не изменились. Летом 
750 детей отдохнут в оздоровительных ла-
герях за счет средств краевого бюджета в 
специализированные смены. Среди них 
дети-инвалиды и сироты.
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  КАДРЫ .

  ГЛАВНОЕ .
100 миллионов 

на спорт
Губернатор Виктор Томенко подписал распоряжение 

о выделении более 100 миллионов спортивным учреж-
дениям Алтайского края. Как сообщили в пресс-службе 
главы региона, средства предназначены на обновление 
материально-технической базы.

Большая часть этой суммы, 75 млн рублей, будет потра-
чена на приобретение спортивного инвентаря и обору-
дования. Еще 26 миллионов рублей составят расходы на 
организацию чемпионатов и первенств края по различным 
видам спорта, а также подготовку спортсменов к участию 
в соревнованиях.

Предусмотрены средства на обеспечение общественного 
порядка и общественной безопасности при проведении офи-
циальных спортивных соревнований. Эта статья расходов 
составит 3 млн рублей.

Тракторы выходят в поле
Аграрии степной зоны Алтайского края приступили к 

раннему весеннему боронованию. Уже пройдена площадь, 
превышающая 2,3 тысячи гектаров, сообщили в регио-
нальном Министерстве сельского хозяйства.

Работы ведут в Михайловском и Ключевском районах. 
Скоро к ним присоединятся и хозяйства других районов.

В этом году посевная площадь в крае составит 5,3 млн га, 
что выше прошлогоднего показателя на 130 тысяч гектаров. 
Яровой сев будет проведен на площади 4,6 млн га. Зерновые 
и зернобобовые культуры займут почти 3,3 млн га.

Светлана ЯКОВЛЕВА

На период призыва
С 1 апреля стартовала весенняя призывная кампания. 

В связи с этим в военной прокуратуре Барнаульского гар-
низона создан консультационный центр по вопросам во-
енной и альтернативной гражданской службы.

Призывник может обратиться в центр за интересующей 
его информацией и поддержкой. Например, можно получить 
помощь, если вы столкнулись с противоправными действи-
ями сотрудников военных комиссариатов.

В Барнауле консультационный центр действует на 
ул. Партизанской, 71 (4 этаж). Телефоны: (3852) 36-18-70, 
36-18-82 и 63-95-33.

Также есть аналогичный пункт в Алейске. Он расположен 
по адресу: ул. Олешко, д. 60-а, телефон (385-53) 22-7-53.

Билеты со скидкой
До 14 апреля продлена акция, по которой жители и 

гости Алтайского края могут получить 10-процентную 
скидку на проезд в пригородных поездах. Скидка распро-
страняется на все виды билетов в вагоны всех классов.

По акции можно приобрести билеты в скорых поездах 
«Калина красная», «Восток» сообщением Барнаул – Бийск 
и «Просторы Алтая» сообщением Барнаул – Рубцовск. Так, 
стоимость проезда до Бийска в вагоне 2 класса с учетом скид-
ки составит 250 рублей. Проезд от Барнаула до Рубцовска в 
вагоне 2 класса будет стоить 471 рубль, сообщили в Запад-
но-Сибирской железной дороге.

Аналогичная скидка будет действовать также при покуп-
ке полных и детских билетов «туда – обратно» без указания 
мест в других пригородных поездах.

Светлана РУСИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 15 м/с.

О независимой оценке труда

Его старший брат Саша уже был 
с директором школы Владимиром 
Челенко на экскурсии в новом зда-
нии. Видел там спортзал и классы. 
«Здесь в два раза лучше, чем было 
в старой школе», – считает ше-
стиклассник.

Владимир Челенко начинал ра-
ботать в старой школе, построенной 
еще в 1957 году. Здание деревянное, 
без спортзала и столовой. Котель-

ная в нарушение всех норм нахо-
дилась в подвале. В прошлом году 
школу пришлось снести, чтобы 
освободить место под строитель-
ство новой. Занятия с учениками 
сегодня проходят в приспособлен-
ных помещениях сельсовета и Дома 
культуры.

Инициатором строительства стал 
директор местного сельхозпредпри-
ятия «Колос» Сергей Бенслер. Он как 

депутат Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания несколько 
лет пытался добиться финансиро-
вания от краевой администрации. 
Наконец проект удалось включить 
в региональную адресную инвести-
ционную программу.

Строительство двухэтажно-
го здания площадью 3 тыс. кв. 
м начало в конце 2017 года ООО 
«Стройиндустрия». Заместитель 
директора этой барнаульской ком-
пании Георгий Ершов признался, 
что из-за удаленности объекта от 
города строительство его обошлось 
дороже, чем она рассчитывала. Не-
которые специалисты ежедневно 
ездят в Покровку из Рубцовска за 
75 километров. А барнаульские, 

находясь в командировке, хотят 
заработать существенно больше, 
чем дома. Людей пришлось обеспе-
чивать жильем. Из краевой сто-
лицы, то есть за 375 километров, 
везли строительные материалы, 
потому что ближе к Покровке не 
производят ни железобетон, ни 
силикатный кирпич. Но претен-
зий к финансированию стройки 

у Георгия Ершова нет: «Все подпи-
санные заказчиком акты работ 
оплачены вовремя». 

Проектная стоимость объекта 
составляет 153 млн руб. На сегодня 
выполнено работ и профинансиро-
вано на 111 млн руб. Сейчас идет 
внутренняя отделка помещений, 
монтаж электрики, связи. Оста-
лось благоустройство территории, 
установка малых форм, оснащение 
оборудованием кухни и спортив-
ного зала, кабинетов. Продавцы 
оборудования ждут окончания 
отделочных работ, чтобы его 
поставить. Отопление будет от 
угольной котельной, которая уже 
смонтирована.

Представитель КГБУ «Единый 
стойзаказчик» Наталья Лукьянчи-
кова курирует реализацию проекта 
со стороны региональных властей. 
Она считает, что это уникальный 
для края объект, где в одном зда-
нии разместятся школа и детский 
сад. Выполнил его «Алтайграж-
данпроект».

Даже в типовом проекте воз-
никают нюансы, связанные с 
привязкой здания на месте, а 
здесь – индивидуальный. Поэто-
му проектировщики 3 – 4 раза в 
месяц приезжали в село, следили 
за строительством и при необхо-
димости вносили корректировки 
в чертежи.

Здание сверху выглядит в форме 
буквы «Н», с торцов располагаются 
блоки школы и детского сада, в цен-
тре – спортивный зал. Помещение 
поделено на зоны. У детского сада 
своя территория с прогулочными 
площадками, у школы – своя, с 
отдельным входом. Однако будет 
кое-что общее: одно юридическое 
лицо, общий вспомогательный 
персонал, что позволит сэкономить 
бюджетные средства на содержание 
учреждения. А кроме того, упростит-
ся процесс подготовки детей стар-
шей детсадовской группы к школе.

Учебные комнаты запроектиро-
ваны небольшими. Оно и понятно, 
в существующей школе в классах 
по 6 – 8 человек. В самом много-
численном, где учится Александр 
Пахоруков, 13 школьников. 

(Окончание на 2 стр.)

Светлана Пахорукова с сыновьями Сашей и Тимой пришла посмотреть на красивую новую школу.

По каким новым критери-
ям работодатели будут 
оценивать компетент-
ность своих сотрудников, 
а последние – претендо-
вать на более высокую 
зарплату, обсудили заин-
тересованные стороны и 
эксперты из Москвы.

Конференция «Национальная 
система квалификаций: регио-
нальная модель развития в Ал-
тайском крае» проходила в Барна-
уле 8 и 9 апреля. В ней приняли 
участие более трехсот человек. 
Среди них – органы исполни-
тельной власти и местного само-
управления края, представители 
советов по профессиональным 
квалификациям, региональных 
объединений работодателей и др. 
заинтересованные лица.

Открытие прошло в техни-
ческом университете. Всех при-
ветствовал член Национального 
совета при президенте России по 
профессиональным квалифи-
кациям, генеральный директор 
Национального агентства разви-
тия квалификаций Александр 
Лейбович. Он сказал:

– Мы начинаем новый этап в 
развитии национальной систе-
мы квалификаций. За последние 
несколько лет создана конструк-
ция управления компетенциями 
на рынке труда, которая долж-
на прийти на смену советской. 

Прежняя полностью управля-
лась государством. Считаем, что 
инициативу в этом направлении 
должны взять работодатели. 
Наша задача – создать мягкий 
переход и гармонизировать ин-
тересы всех социальных партне-
ров. Новая система базируется на 
совместном труде государства, 
работодателя и профсоюза. В на-
шей стране разработано более 
1300 профессиональных стан-
дартов, – подчеркнул Александр 
Лейбович.

Российский рынок труда 
включает в себя 72 млн граждан. 
У каждого будет возможность под-
твердить свою квалификацию, 

получить независимую оценку. 
В 69 регионах открыты 352 цен-
тра, анализирующих работу лю-
дей. 26 тысяч человек уже сдали 
профессиональные экзамены и 
получили соответствующие сви-
детельства. Как показывает прак-
тика, всего 10% специалистов не 
справляются с заданиями. Они 
получают рекомендации, чего 
не хватает для успешной сдачи.

Начальник управления Алтай-
ского края по труду и занятости 
населения Надежда Капура рас-
сказала присутствующим о раз-
витии системы в нашем регионе:

– Работа по переосмыслению 
подхода к кадровому потенциа-

лу, рынку труда, приобретению 
нужных компетенций актуаль-
на и имеет большое значение. В 
этот процесс Алтайский край 
включился в 2017 году. Наш ре-
гион одним из первых вошел в 
отработку модели внедрения 
национальной системы квали-
фикаций.

Созданы координационный 
орган и региональный методи-
ческий центр развития квали-
фикаций на базе Алтайского 
государственного техническо-
го университета. Действуют 
шесть отраслевых центров по 
оценке жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, строительства, 
офисных специалистов и вспо-
могательных административных 
работников, финансового рынка 
и лифтовой отрасли.

Независимую оценку уже 
прошли более 360 человек. 
Они полностью подтвердили 
соответствие требованиям ра-
ботодателей, что повышает уро-
вень их конкурентоспособности 
и востребованности на рынке 
труда, дает преимущества при 
сокращении штата и позволяет 
претендовать на более высокую 
заработную плату. Кроме того, 
система независимой оценки 
стимулирует специалистов к по-
стоянному профессиональному 
росту, пошаговому планирова-
нию своего образования.

(Окончание на 2 стр.)

Виктор Томенко и Александр Лейбович подписали соглашение.

Тимофей Пахоруков из села Покровка Локтевского района 
ждет не дождется, когда отправится в первый класс. 
В детский сад ребенок никогда не ходил, так как в селе 
его просто нет. Но взрослые обещают Тимофею, что 
1 сентября он пойдет в новую школу, которая сейчас 
почти готова и красуется в центре села.

153 
  – 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ   НОВОСТИ .
Детям – 

особое внимание
Все детские поликлиники Алтайского края к 2021 году 

перейдут на новую модель оказания первичной медико-са-
нитарной помощи.

Цифру уточнили 3 апреля на совещании в Краевой клини-
ческой больнице во время обсуждения поручений президента 
от 20 февраля 2019 года.

«Бережливыми» детские поликлиники должны стать к 2021 
году. Это значит, что изменится их система работы, в резуль-
тате очередей по задумке будет меньше, решить свои дела в 
учреждении можно быстрее, условия для пациентов и врачей 
станут более комфортными. 

В совещании участвовали замминистра здравоохранения 
края Наталья Белоцкая, представители более 60 медицинских 
учреждений.

Наш регион с 2018 года в числе 33 субъектов Федерации 
участвует в проекте «Создание новой модели медицинской 
организации, оказывающей первичную медико-санитарную 
помощь». В 2019 году в проекте примут участие 63 медицинские 
организации, включающие 132 поликлинических подразделе-
ния, сообщает пресс-служба краевого Минздрава.

Алёна ИВАНОВА

Полетели в Красноярск!
С 3 апреля началась продажа авиабилетов на рейс Барнаул 

– Красноярск. Самолеты будут летать два раза в неделю из 
Международного аэропорта Барнаул им. Г.С. Титова.

Как сообщили в авиапредприятии «Алтай», выполнение 
рейсов начнется с 27 апреля. Улететь в Красноярск можно будет 
по вторникам и субботам на самолетах Ан-24 и Л-410.

Пока стоимость билета составляет 4190 рублей (без учета 
необходимых сборов). С собой пассажиры могут взять бесплат-
но до 5 кг ручной клади и 20 кг багажа на Ан-24. На борт Л-410 
можно пройти с 10 кг багажа. На данном рейсе существуют 
как взрослые, так и детские билеты. В частности, ребенку до 
12 лет можно приобрести билет со скидкой 30%, дети до двух 
лет имеют право на бесплатный полет без предоставления 
отдельного места.

Маршрут Барнаул – Красноярск выполняется благодаря 
государственной поддержке и субсидируется из бюджетов 
Красноярского и Алтайского краев. Это и позволило добиться 
демократичной цены на билет.

Мария СТРЫГИНА

Волшебный мир кукол
Всероссийский фестиваль театров кукол «Зазеркалье» 

впервые состоится в 2019 году и будет проходить один раз 
в два года.

Участвовать в нем могут театры кукол любой формы соб-
ственности и подчинения, включая коллективы профильных 
вузов. В программе произведения классиков и современных 
драматургов, образовательные, просветительские, творческие 
лаборатории, культурные акции и дискуссионные проекты.

В краевом Министерстве культуры подчеркивают, что 
фестиваль учрежден в Год театра в России с целью господ-
держки данного вида искусства. Также организаторы наде-
ются расширить представление зрителей о возможностях 
театров кукол.

Пока дата мероприятия не установлена, положение о фести-
вале предстоит еще утвердить, уточнили «Алтайской правде» 
в пресс-службе ведомства.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Посчитаем на дорожку 
По поручению министра транспорта 

Алтайского края Александра Дементьева, 
недавно посетившего Каменский район, в 
Камне-на-Оби на днях побывала рабочая 
группа из представителей краевых дорож-
ных предприятий и проектной организа-
ции.

Специалисты ГУПДХ АК «Центральное ДСУ», 
КГКУ «Алтайавтодор» и АО «Алтайдорпроект» 
ознакомились с состоянием дорог централь-
ных улиц Камня и ведущих магистралей, 
требующих безотлагательного ремонта. По 
информации заместителя главы Каменского 
района Евгения Жихаренко, в зону внимания 
попал треугольник дорог в границах улиц 
Пушкина, Гагарина, Ленина, а также участок 
улиц Громова – Ленинградская.

Специалисты определяли на местах, в ка-
ких именно видах дорожных работ нуждаются 
обследованные участки, какие технические 
решения по ним придется принимать. На улице 
Пушкина рабочая группа определяла состоя-
ние дорожной подушки. По предварительной 
информации, там необходимо снимать часть 
старого асфальтобетонного покрытия, а также 
обустраивать систему водоотведения. На ул. 
Гагарина, по мнению экспертов, достаточно 
качественного ямочного ремонта.

По итогам обследования каменских дорог 
рабочая группа представит в Министерство 
транспорта Алтайского края заключение, ис-
ходя из которого будут определены объемы 
дорожных работ в Камне за счет дополнитель-
ного краевого финансирования и стоимость 
этих работ.

Напомним, что во время рабочей поездки в 
Камень-на-Оби 31 марта министр транспорта 
Алтайского края Александр Дементьев озвучил 
решение о выделении Каменскому району в 
2019 году дополнительных (к уже запланиро-
ванным 5 млн 316 тыс. рублей) краевых средств 
на ремонт самых проблемных городских дорог. 
Сумма будет определена после анализа специ-
алистами состояния дорожного покрытия наи-
более важных транспортных артерий города.

Пока в перечне дорожных работ в Камен-
ском районе значатся капитальные работы на 
сумму 5,3 млн из краевого бюджета (участки 
уточняются); ямочный ремонт за счет местно-
го бюджета на сумму 1 млн 450 тыс. рублей; 
ремонт участка дороги в п. Филипповском и 
обустройство пешеходных переходов у школ. 
С учетом дополнительного финансирования 
объемы и общая стоимость будут скоррек-
тированы.

Наталья ИСАЕВА

Зато спортивный зал, 
надо сказать, сделали про-
сторным. В нем спокойно 
разместится волейбольная 
или даже баскетбольная пло-
щадка. А когда необходимо, 
его можно быстро переобо-
рудовать под актовый зал.

Владимир Челенко сам 
волейболист и очень дово-
лен залом. Директор каждый 
день приходит на объект, сле-
дит за качеством работ. Ему 
обещают оснастить классы 
видеопроекторами, компью-
терами с Интернетом, рако-
винами, где ученики могут 
помыть руки. На каждом 
этаже уже сделали теплые 
туалеты. А в старой школе 
дети бегали по нужде на ули-
цу даже в лютый мороз.

Директор показывает с 
удовольствием свои буду-
щие владения: «Вот здесь 
будет столовая, тут спальни, 
в игровых комнатах детского 
сада смонтированы теплые 
полы, есть даже танцеваль-
ный зал». Владимир Челенко 
уже нашел для детсада вос-
питателей с педагогическим 
образованием, и 35 малышей 
ждут с ними встречи. А глав-
ное, этого момента ждут ма-
тери будущих детсадовцев. 

Женщины наконец смогут 
возобновить свою трудовую 
деятельность.

Строительство здания бу-
дет окончено к концу мая, 
еще два-три месяца уйдет на 
сдачу объекта и лицензиро-
вание учреждения. Так что 
оно начнет функционировать 
только 1 сентября.

В новой школе ожидается 
пополнение педагогических 
работников. Уже изъявили 
желание приехать в село 
два учителя русского языка. 
На первое время с жильем 
им обещает помочь Сергей 
Бенслер.

Глава Локтевского района 
Галина Глазунова говорит, 
что Покровка – перспектив-
ное, развивающееся село, но 
ему очень не хватает таких 
социальных объектов, как 
школа и детсад. С открытием 
детсадовских групп в селе 
надеются решить кадровую 
проблему, так как молодые 
специалисты отказывались 
ехать в Покровку. Теперь, 
кажется, проблема будет ре-
шена. Нагрузка на местный 
бюджет после ввода здания 
несколько вырастет, но за-
траты окупятся социальным 
эффектом.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

В правительстве региона 
прошло заседание проектных 
комитетов по реализации 
национальных проектов со-
циального направления под 
председательством вице-гу-
бернатора Ирины Долговой.

Реализация национальных про-
ектов, инициированных президен-
том России Владимиром Путиным, 
зависит от уровня исполнительной 
и бюджетной дисциплины в регио-
нах страны. К такому выводу на днях 
пришли депутаты Государственной 
думы, обсуждая работу в этом направ-
лении. Алтайский край включился в 
работу по национальным проектам.

Работу проектов, призванных ка-
чественно улучшить жизнь граждан, 
обсуждали представители краевых 
министерств и ведомств, обществен-
ники. Целый ряд программ будет 
реализован в крае. Так, в рамках 
национального проекта «Образова-
ние» в Алтайском крае разработаны 
и реализуются восемь региональных 
проектов: «Современная школа», 
«Успех каждого ребенка», «Поддержка 
семей, имеющих детей», «Цифровая 
образовательная среда», «Молодые 
профессионалы», «Новые возможно-
сти для каждого», «Учитель будущего», 
«Социальная активность».

За рядом названий кроются вполне 
конкретные действия: уже в 2019 году 
будут построены школы в Усть-Вол-
чихе Волчихинского района и в квар-
тале 2006а Барнаула, также готовится 
проектно-сметная документация на 
строительство школы в Заводском 
Троицкого района. Предполагается об-
новление материально-технической 
базы десяти коррекционных школ, 
работающих по адаптированным 
программам.

– В данный момент мы ждем ре-
комендаций Министерства просве-
щения России. Они определят, какое 
оборудование будет закупаться в эти 
школы. Мы проработали все возмож-
ные варианты закупок оборудования 
по соотношению цена-качество. По-
сле того как дождемся документов 
из Федерации, сможем приступить к 
процедурам закупа. Планируем, что 
это произойдет в 3 – 4 квартале, – по-
яснил министр образования региона 
Максим Костенко.

Здравоохранение в регионе пред-

ставлено семью региональными со-
ставляющими, среди которых созда-
ние единого цифрового контура и 
обеспечение кадрами медицинских 
организаций. Отдельным пунктом 
выделены мероприятия по разви-
тию системы оказания первичной 
медицинской помощи.

– В рамках проекта в 2019 году 
предусмотрено строительство трех 
модульных ФАПов – в Березовке, 
Новомихайловке городского окру-
га Барнаула и Жуковке Павловского 
района. Также будут введены в работу 
ФАПы в Пещерке Залесовского района, 
Солоновке Новичихинского района 
и селе Коротояк Хабарского района, 
– рассказала заместитель министра 
здравоохранения Наталья Белоцкая.

Также программой запланирова-
но не менее 106 вылетов санитарной 
авиации дополнительно к тем, кото-
рые сегодня осуществляются за счет 
средств краевого бюджета.

Реализация проектов, направлен-
ных на борьбу с онкологией и сер-
дечно-сосудистыми заболеваниями, 
начнется с переоснащения лечебных 
учреждений. В скором времени будет 
закуплено новое оборудование для 
региональных сосудистых центров и 

первичных сосудистых отделений, в 
том числе для ранней медицинской 
реабилитации. Также по словам глав-
ного онколога края Игоря Вихлянова, 
готовится техническое задание по 
заключению контрактов на поставку 
оборудования в Алтайский краевой 
онкологический диспансер, а также 
онкологические диспансеры Бийска 
и Рубцовска. На эти цели предусмо-
трено в 2019 году 649,2 млн руб.

– В четвертом квартале 2019 года 
планируется открыть центр амбула-
торной онкологической помощи на 
базе Каменской ЦРБ, уже составлено 
штатное расписание. Остальные три 
центра – в Славгороде, Заринске и 
Алейске будут открыты до 2024 года, 
– пояснил он.

Однако самые активные обсужде-
ния прошли при рассмотрении про-
екта «Демография». Представители 
общественных организаций выска-
зали собственные точки зрения на 
проблемы, существующие сегодня в 
социальной сфере. Так, председатель 
Алтайского регионального отделения 
организации «Много деток – хорошо» 
Светлана Литвинова обратила вни-
мание на необходимость помощи в 
прохождении медосмотров мамам из 
многодетных семей, вопросы детско-
го питания, представляемого льгот-
никам, и целый ряд других вопросов.

– К примеру, получение профес-
сионального образования для мам 
в декрете. Пока мы обсуждали этот 
вопрос, мне в нашем сообществе с 

пожеланиями поучиться написали 
около 50 человек. Значит, вопрос ак-
туален, – пояснила она.

Отдельное обсуждение получил 
вопрос проекта «Старшее поколение», 
направленного на увеличение пери-
ода активного долголетия и продол-
жительности здоровой жизни, созда-
ние системы долговременного ухода 
за гражданами пожилого возраста 
и инвалидами, а также професси-
ональное обучение и дополнительное 
профессиональное образование лиц 
предпенсионного возраста.

Одно из направлений проекта – 
обеспечение доставки лиц старше 65 
лет, проживающих в сельской мест-
ности, в медицинские организации 
Алтайского края, в том числе для 
проведения дополнительных скри-
нингов на выявление отдельных со-
циально значимых неинфекционных 
заболеваний. В 2019 году планируется 
приобретение 15 автомобилей с подъ-
емниками для инвалидных колясок 
для создания при комплексных цен-
трах социального обслуживания на-
селения дополнительных мобильных 
бригад. Кроме того, в нашем регионе 
будет развиваться гериатрическое 
направление для решения медицин-
ских проблем возрастных пациентов.

– Во второй половине года запла-
нировано дополнительно открыть 
гериатрические койки на базе Гор-
больницы № 3 в Бийске и три до-
полнительных кабинета гериатров 
в поликлиниках края. Сегодня раз-
вернуто 170 коек в Барнауле, Бийске, 
Рубцовске. Но хочу отметить, что ге-
риатрия – медицинская технология, 
к которой нельзя относиться как к 
варианту социального ухода. Там ле-
чатся пациенты с измененным психо-
логическим статусом, это особая тех-
нология, которой необходимо учить 
врачей, – подчеркнул министр здра-
воохранения края Дмитрий Попов.

Каждый из проектов предполагает 
финансирование. По результатам 
первого квартала все направления 
национальных проектов реализо-
вываются в соответствии с планом.

– Перед регионом стоят амбициоз-
ные задачи, и необходимо взвесить 
все риски и четко распланировать 
все мероприятия. При этом мы  
должны активно привлекать там, 
где возможно, муниципалитеты, – 
заключила Ирина Долгова.

Анна БОДАГОВА

  ТРАЕКТОРИЯ РАЗВИТИЯ .

  СТРОИТЕЛЬСТВО .   ИНФРАСТРУКТУРА .

Национальный вопрос

Развитие здравоохранения невозможно без современного оборудования.

Директор школы Владимир Челенко.
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Выйти из тени
Специалисты предложили 
уменьшить размер курорт-
ного сбора в Белокурихе с 
50 до 30 рублей с человека в 
сутки и перевести незаре-
гистрированные гостевые 
комплексы в разряд опера-
торов сбора.

Это и другие мнения по поводу 
эксперимента были озвучены в 
Парламентском центре. Депутаты 
АКЗС совместно с представителя-
ми правительства региона, адми-
нистрации Белокурихи обсудили 
предложения Счетной палаты, ко-
торые поступили по итогам аудита 
использования средств курортного 
сбора в 2018 году.

Курортный сбор отдыхающие 
главной алтайской здравницы 
платят с мая прошлого года. Пер-
воначально прогнозировалось, 
что поступившие средства будут 
в объеме 34 миллионов рублей. 
Позже, после анализа туристиче-
ского потока, этот показатель был 
скорректирован до 20 миллионов. 
В результате в 2018 году в фонд раз-

вития курортной инфраструктуры 
Алтайского края поступило 20,6 
миллиона рублей.

Результаты проверки Счетной 
палаты выявили проблемы в сфе-
ре администрирования сбора, а 
также дисбаланс предприятий и 
предпринимателей, работающих 
на санаторно-гостиничном рынке 
официально и неофициально.

Проще говоря, нужно выводить 

незарегистрированные гостевые 
комплексы из налоговой тени и 
переводить их в разряд операто-
ров курортного сбора. Это один 
из главных резервов пополнения 
фонда развития курортной инфра-
структуры.

В рамках совещания были озву-
чены еще две важные инициативы. 
Так, аудиторы Счетной палаты пред-
ложили сократить с 30 до 5 дней 

установленный законом срок, во 
время которого оператор курортно-
го сбора направляет уведомление о 
невозможности удержания сбора. 
Такая мера даст специалистам ад-
министративных комиссий больше 
времени для работы с отказниками, 
а следовательно, повысит собирае-
мость штрафов.

Вторую инициативу озвучила 
исполняющая обязанности заведу-
ющего отделом по курортному делу 
и туризму администрации Белоку-
рихи Наталья Теплова. Она касается 
рассмотрения возможности умень-
шения размера курортного сбора в 
2020 году с 50 до 30 рублей с человека 
в сутки. Это, кстати, общее мнение 
гостей Белокурихи, представителей 
бизнеса. О необходимости такого 
шага говорит и наметившаяся тен-
денция по снижению турпотока.

Все предложения будут использо-
ваны при разработке законопроекта, 
направленного на изменение дей-
ствующего закона «О введении пла-
ты за пользование курортной инф-
раструктурой в Алтайском крае».

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

   ИНДУСТРИЯ ГОСТЕПРИИМСТВА .

Белокуриха уже преобразилась за счет курортного сбора.

– Сложилась полная организационная структу-
ра по развитию системы квалификации в рамках 
модели, предложенной Национальным советом. 
Это позволит совершенствовать механизм вза-
имодействия работодателей, организаций про-
фессионального образования для повышения 
качества рабочей силы. Уверена, к началу 2020 
года мы четко поймем, какие стандарты сегодня 
удовлетворяют потребности в кадрах в наших 
учреждениях, – подчеркнула Надежда Капура.

С докладами выступили эксперты из Москвы. 
Это представители советов по профессиональным 
квалификациям в лифтовой отрасли, физической 
культуры и спорта, безопасности труда, социаль-
ной защиты и занятости населения, агропро-
мышленного комплекса, финансового рынка и 
сферы гостеприимства.

В этот же день губернатор Виктор Томенко и 
генеральный директор Национального агентства 
развития квалификаций Александр Лейбович 
подписали соглашение о сотрудничестве. Усилия 
сторон будут направлены на формирование и 
развитие региональной инфраструктуры этой 
системы, координацию работы всех участников 
по вопросам применения профессиональных 
стандартов и независимой оценки квалификации.

– Алтайский край обладает достаточным тру-
довым потенциалом. Мы заинтересованы в его 
дальнейшем качественном развитии. Разработка 
профессиональных стандартов у нас осуществляет-
ся с участием работодателей, которые формулиру-
ют требования к навыкам, умениям работников и 
вместе с органами власти участвуют в разработке и 
аккредитации образовательных программ. Вместе 
с тем возможности наших выпускников, к сожа-
лению, не всегда удовлетворяют работодателей. 

Нам предстоит еще большая и серьезная работа. 
Необходимо более широко использовать независи-
мую систему квалификаций для профориентации 
молодежи, – подчеркнул Виктор Томенко.

По его словам, Национальное агентство, фак-
тически являясь центральным звеном развития 
квалификаций в нашей стране, обеспечивает 
организационно-методическую поддержку для 
всех участников этого процесса:

– От совместной работы мы ждем эффективного 
развития инфраструктуры системы квалифи-
каций, совершенствования механизма взаимо-
действия работодателей, профессионального 
образования, повышения качества трудового 
потенциала, с которым мы связываем импульс 
дальнейшего развития ключевых отраслей эко-
номики и социальной сферы Алтайского края», 
– подчеркнул глава региона.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  КАДРЫ .
О независимой оценке труда

(Начало на 1 стр.)

Школа 
с уклоном в завтра

(Начало на 1 стр.)
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В конце прошлой недели в Бар-
науле чествовали участниц 
краевого конкурса «Воспита-
тель года Алтая-2019».

Победительницей признана педа-
гог дополнительного образования 
бийского детского сада № 79 Евге-
ния Грибач. Она получила премию 
в размере 200 тысяч рублей и пра-
во участия в заключительном эта-
пе всероссийского конкурса. Кроме 
того, Евгения Вячеславовна войдет 
в состав жюри «Воспитателя года 
Алтая-2020».П  

Напомним, в очном этапе конкурса 
участвовали 15 педагогов городских 
и сельских детских садов. Они пи-
сали сочинения о своей профессии, 
проводили открытые занятия с вос-
питанниками барнаульского детсада 
№ 264 и мастер-классы для коллег, 
представляли свои проекты.

На чествовании, состоявшемся в 
Барнаульском педагогическом кол-
ледже, педагоги услышали массу те-
плых слов. Так, поздравляя участниц 
от имени губернатора, зампредседа-
теля краевого правительства Ирина 
Долгова сказала: «Я благодарю вас за 
то, что вы выбрали именно эту профес-
сию. Наверное, каждый конкурс – шаг 
вперед. Это проверка себя, возмож-
ность взлететь не боясь трудностей 
и падений».

– Когда мы говорим «учитель», то по-
нимаем, что этот человек дает знания. 
А слово «воспитатель» не отражает 
того множества профессий, которы-
ми владеет каждая из вас, – отметила 
зампредседателя краевой организации 
Общероссийского профсоюза работни-
ков образования и науки РФ Светлана 
Иванищева. – Вы и архитекторы, и 
исследователи, и певцы, и танцоры, 
и психологи – словом, вы формируете 
душу ребенка.Н  

На чествовании были отмечены 
победительницы в отдельных но-
минациях. За лучший мастер-класс 
кубком и дипломом наградили Ольгу 

Цапко, воспитателя барнаульского 
детсада № 109 «Аленушка». В номи-
нации «Педагогический дебют» луч-
шей стала Анна Горбатовских, музы-
кальный руководитель детского сада 
«Радуга» райцентра Мамонтово, а в 
номинации «Педагогическое кредо» – 
Ирина Тестова, воспитатель поспели-
хинского детсада № 3 «Рябинушка». 
«Знатоком детских сердец» признали 
Светлану Байрак из славгородского 
детского сада № 43. Победителями 
конкурса II и III степени стали Та-
тьяна Королёва из Камня-на-Оби и 
Татьяна Черноусова из Белокурихи 
(им полагается соответственно 60 и 
40 тысяч рублей).

Воспитатель года-2019 Евгения Гри-
бач рассказала «АП», что в детском саду 
работает всего четыре года.

– Я хореограф и до сих пор работаю 
в ансамбле, но теперь еще и в детском 
саду. Просто захотелось заниматься 
именно с маленькими детьми – они 
дают много положительных эмоций, 
– объяснила нам победительница. – 
Некоторым кажется, что это очень 
трудно, а для меня это, наоборот, как 
отдых. Они заряжают своей энергией, 
непосредственностью, любознатель-
ностью.

– И каково хореографу на конкурсе 
воспитателей?

– Ну, я ведь тоже воспитываю де-

тей на своих занятиях! Но, конечно, 
на других конкурсанток я смотрела 
открыв рот от удивления. Когда у 
детей горят глаза, сразу понятно: 
работает настоящий педагог. У всех 
участниц были изумительные вы-
ступления, я очень многому здесь 
научилась.

– А чем вы покорили жюри? – спра-
шиваем победительницу.

– Наверное, тем, что не заставляю де-
тей заучивать что-то, не навязываю, не 
занимаюсь нравоучениями. И люблю 
их такими, какие они есть. Поэтому 
обучаю их с помощью игры, тогда и 
результаты выше. На этом построена 
вся моя методика: дети учатся играя. 
Мне досталась тема «Дети-волонтеры», 
и мы с воспитанниками сделали номер 
для благотворительного концерта, а в 
конце придумали флешмоб. И все это 
за 20 минут!

Любовь КАРПОВА,
 Наталья ТЕСТОВА (фото)

СОЦИУМ

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

Архитектор, певец и психолог

«Н   –    
   Р,   
  ».

  ОБРАЗОВАНИЕ.

Вадим Смагин – гендирек-
тор компании «Бочкари», 
депутат фракции «Еди-
ная Россия», зампредсе-
дателя комитета по 
аграрной политике и 
природопользованию 
в Алтайском краевом 
Законодательном Со-
брании. Его избиратели 
– жители Ельцовского, 
Косихинского, Кытма-
новского, Тогульского и 
Целинного районов.

Главные приоритеты депу-
тата Вадима Смагина на изби-
рательном округе – работа с 
избирателями и взаимодей-
ствие с органами местного са-
моуправления в реализации 
социально-экономических 
программ, направленных на 
улучшение жизни населения.

– Вадим Петрович, мож-
но считать, что прошла 
половина очередного де-
путатского созыва. Как 
вы работаете на округе?

– Депутатская работа с из-
бирателями, когда она ведет-
ся планомерно, – это большой 
пласт в жизни депутата любого 
уровня. К нему обращаются 
люди со своими личными или 
общими проблемами. Если к 
тебе идут люди, значит, они ве-
рят, что ты сможешь помочь. 
Ряд вопросов можно решить 
быстро, а для других требует-
ся приложить много времени 
и усилий. Могу сказать так: 
шаблоны недопустимы, мы 
используем и традиционные 
формы работы, и вносим что-то 
новое. Этого требуют жизнь и 
обстоятельства.

– Как у вас складывается 
работа с администраци-
ями и депутатским кор-
пусом в пяти районах 
округа?

– Работаем конструктивно 
и доброжелательно, мы – одна 
команда. Эффективность ра-
боты депутата прямо зависит 
от тесного взаимодействия с 
органами местного самоуправ-
ления и муниципальными 

учреждениями. Помогаю по 
тем вопросам, которые нуж-
но решать на краевом уров-
не. Совместно с районными 
администрациями проводи-
лась серьезная работа в Пра-
вительстве Алтайского края. 
В результате ряд важнейших 
социальных объектов был 
включен в краевую адресную 
инвестиционную программу.

В Ельцовском районе завер-
шился капитальный ремонт 
школы – отремонтированы 
стадион и два бокса гаражей, 
проведено благоустройство, 
установлено новое ограждение, 
восстановлены инженерные 
сети. В 2019 году запланирован 
капремонт детского сада в селе 
Ельцовка на 74 млн рублей, вся 
документация уже прошла 
согласование. Предусмотрен 
ремонт кровли ДК в селе Ель-
цовка, а также строительство 
водонапорных башен в Ельцов-
ке и Пуштулиме.

В Тогульском районе по 
КАИП идет капитальный 
ремонт ряда объектов. Это 
Антипинская СОШ, Новоиу-
шинская СОШ, детский сад 
«Снежинка», Тогульская СОШ, 
Тогульская ЦРБ. В этом году 
ремонт этих объектов будет 
продолжен.

В Кытмановском районе 
завершено строительство 
спортивно-оздоровительно-
го комплекса «Юность», на 
этот проект затрачено 49 млн 
рублей из бюджета. Вместе с 
районной администрацией 
мы приложили много усилий, 
чтобы этот комплекс был по-
строен. Жители теперь могут 
заниматься легкой атлетикой, 
волейболом, футболом. Для 
школьников будут проводить-

ся уроки физкультуры, для 
пожилых людей откроются 
группы здоровья.

В Косихинском районе в 
2018 году проводился капи-
тальный ремонт Косихинской 
школы – заменены окна и те-
плотрасса. В краевой адрес-
но-инвестиционной програм-
ме заложено 40 млн рублей на 
продолжение работ в школе.

Без поддержки Правитель-
ства Алтайского края реализа-
ция таких проектов в районах 
была бы просто невозможна.

С муниципальными депута-
тами формы взаимодействия 
очень разнообразны. Напри-
мер, ко мне обратилась группа 
сельских и районных депута-
тов из села Верх-Неня Ельцов-
ского района. До райцентра 50 
км. Жители не могли вовре-
мя попасть на прием к врачу 
или побывать на районных 
мероприятиях. На средства 
компании «Бочкари» был при-
обретен пассажирский автобус 

повышенной комфортности на 
базе автомобиля УАЗ и пере-
дан жителям села Верх-Неня. 
Также по обращениям депу-
татов для Кытмановской ЦРБ 
фонд «Созидание» приобрел 
электроэнцефалограф, для 
Косихинского и Целинного 
районов выделены средства 
на открытие летних оздоро-
вительных лагерей.

Еще раз подчеркиваю, что 
реализация таких проектов – 
результат слаженной совмест-
ной работы администраций 
районов и депутатов АКЗС с 
правительством края.

– Вадим Петрович, рас-
скажите о работе вашего 
благотворительного фон-
да «Созидание».

– 2018 год для фонда был пер-
вым полным отработанным 
календарным годом. Основное 
направление – помощь жите-
лям избирательного округа 

№ 17 в сфере охраны здоровья, 
культуры, спорта и духовно-па-
триотического воспитания.

При поддержке фонда 
проведено много запомина-
ющихся мероприятий. Во всех 
районах округа выступали 
лучшие творческие коллек-
тивы края: Государственный 
молодежный ансамбль песни 
и танца «Алтай», театр кукол 
«Сказка», ансамбль военной 
песни «Бачи». Концерты и 
спектакли посетили более 
5000 человек. Около 1000 
жителей наших районов по-
лучили подарки: ветераны – в 
месячник пожилых людей, 
дети с ограниченными воз-
можностями здоровья и из 
малообеспеченных семей – 
сладкие новогодние подарки.

Отдельно нужно сказать о 
поддержке проведения лите-
ратурного фестиваля имени 
Роберта Рождественского в 
Косихе. Мы обеспечили достав-
ку памятника из Москвы из 

мастерской Зураба Церетели. 
Уверен: установка памятни-
ка Роберту Рождественскому 
на его родине, в Косихе, – это 
очень важное событие для всех 
жителей Алтайского края. На 
средства фонда издан очеред-
ной сборник стихов поэта.

Фонд «Созидание» приходит 
на помощь людям и в сложных 
жизненных ситуациях. В 2018 
году мы помогли с дорогосто-
ящим лечением 15 жителям 
округа. Это только часть нашей 
работы. Поддержка оказыва-
ется в различных формах, в 
том числе отправка больных 
для эксклюзивного лече-
ния в специализированных 
медучреждениях за пределами 
Алтайского края. В 2019 году 
поддержка фонда будет идти 
по грантовой системе.

– Вадим Петрович, вы 
активно поддерживае-
те спорт. Расскажите 
об этом подробнее.

– Это наша традиция. В 
прошлом году на развитие и 
поддержку спорта в районах 
округа было потрачено бо-
лее 1,5 млн рублей. Для школ 
округа приобретен спортин-
вентарь. Были организованы 
соревнования по хоккею, гире-
вому спорту, лыжам. Совмест-
но с депутатом по краевому 
партсписку «Единой России» 
Александром Траутвейном 
проводились традиционные 
соревнования на Кубок де-
путатов АКЗС. Зимние игры 
прошли в Косихе, а летние – в 
селе Дружба. На эти соревно-
вания, которые включены в 
краевой план спортивных ме-
роприятий, приезжают более 
400 спортсменов из районов 
нашего округа.

– А что было сделано в 
2018 году в Целинном 
районе и в ваших родных 
Бочкарях?

– По федеральной целевой 
программе «Устойчивое раз-
витие сельских территорий» в 
Бочкарях идет строительство 
гостиницы и спорткомплек-
са. За счет предприятия вве-
ли в действие современную 
столовую, строим жилье для 
работников завода и бюджет-
ной сферы, благоустраиваем 
территорию. Организовали 
летние хоккейные смены и 
доставку на ледовую арену де-
тей из райцентра. Наша глав-
ная цель – к 2020 году стать 
лучшим селом России, на это 
настроены все бочкарёвцы.

В селе Целинном по КАИП 
будет строиться детский 
сад. Сейчас проходят тор-
ги на проведение работ по 
капремонту Целинной ЦРБ на 
сумму около 40 млн рублей, 
сами работы будут идти уже 
в этом году. В селе Воеводском 
будет построен детский сад 
на 80 мест, сумма затрачен-
ных средств составит 60 млн 
рублей. Компания «Бочкари» 
оплатила проектно-сметную 
документацию.

Сделано немало, предсто-
ит сделать еще больше. И в 
Бочкарях, и в других селах 
нашего округа.

Беседовал Иван КЛИНИН. 

«Нам предстоит сделать ещё больше»

На конкурсном занятии Евгении Грибач.

«Я     -, 
 ,   -
. И   ,   ». 

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанин-
цев, 121 (18 кв. м, мебель, холодильник, 
стиральная машина, Интернет, 8 тыс. руб.).
Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Квартиру в г. Барнауле (4 комнаты, на 
длительный срок). Тел. 8-905-984-5217.

Комнату в 4-комн. квартире в Барна-
уле (14 кв. м, с лоджией, район Докуча-
ево, цена 470 тыс. руб., можно под мате-
ринский капитал). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в с. Повалиха Первомайского 
района (54 кв. м, 1/2, ц/о, остекленная лод-
жия, огород, погреб). Тел. 8-913-368-9174.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

Комнату-студию в г. Барнауле (центр, 
цена 950 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, туалет, 10 соток, баня, 
гараж). Тел. 8-923-795-9469.

На ст. Корчино (благоустроенный, 
300 тыс. руб., с мебелью, все хозпострой-
ки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Огни Усть-Калманского района. 
Тел. 8-923-569-0030.

В с. Алтайском Алтайского района (бла-
гоустроенный, 53 кв. м, усадьба 15 со-
ток, сад 6 соток, гараж, теплица, баня). 
Тел. 8-960-943-6707.

В Тальменке, ул. Алтайская (54,5 кв. м, 
3 комнаты, кухня, гардеробная, встроен-
ная мебель, с/у, вода, баня, гараж, лет-
няя кухня, теплица). Тел. 8-913-241-7611.

Дом (2-этажный, 12 соток, рядом с Бель-
месёво, 5 минут от остановки). Тел. 8-964-
603-7344.

В г. Барнауле (5 соток, баня, гараж, 
погреб, 2 входа, газовое отопление, душе-
вая, 80 кв. м). Тел. 8-913-263-3280.

В г. Барнауле, ул. Кулагина, 10-б (сроч-
но, кооперативный, охраняемый, 
19,4 кв. м, сухой). Тел. 8-913-361-9431.

В п. Южном (район подстанции, в 
ГСК-25, 3,5х7 м, погреб, смотровая яма, 
свет, бетонный пол, срочно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

C , 
В сад-ве «Алтайские зори» (участок 

4,5 сотки, 2-этажный дом, все посадки). 
Тел.: 24-39-11, 8-962-810-4173, 8-905-987-4110.

Земельный  у часток в Бобровке 
(участок 11,8 сотки, рядом газ, свет). 

Тел. 8-960-939-6270.
В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-

ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Колос» (домик, туалет, теплица, 
все посадки, вода круглосуточно, прива-
тизирован). Тел. 8-913-228-6582.

В сад-ве «Росинка» (6,74 сотки, вода и баня 
в доме, сайдинг, пластик, приватизиро-
ван). Тел.: 8-963-533-7827, 8-963-539-5771.

, 

ВАЗ-2110 (2000 г. в., зеленый цвет, 
не битый, после капремонта, новый 
АКБ, чистый салон, цена 99 тыс. руб.). 
Тел. 8-923-648-5708.

ЮМЗ-6, плуг, бороны, лущильник, пло-
скорез, культиватор, комбайны, мехток, 
ГАЗ-53 и др. Тел. 8-961-979-9326.

Багажник на а/м УАЗ (цена 1300 руб., 
торг). Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

Плуг трехкорпусный, хтс. Тел. 8-913-
231-9317.

«Мицубиси-Паджеро» (1997 г. в., евро-
пейка, V3500, АКПП, 4 ВД, блокировки, 
5 дверей). Тел. 8-923-798-1794.

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 52 тыс. км,
комплектация люкс, один хозяин, 
состояние нового а/м, комплектация им-
портная, музыка). Тел. 8-963-509-6357.

«Волга-3110» (2000 г. в., сигнализация, 
музыка, подогрев двигателя). Тел. 8-962-
802-7268.

Пергу пчелиную, крем-мед. Тел. 8-909-
507-1888.

Металлическую дверь (б/у), ручную 
швейную машинку (б/у), резиновую 
лодку (б/у, грузоподъемность 190 кг). 
Тел. 8-962-810-9876.

Женские ботинки (б/у, кожа натураль-
ная, классика, разм. 38, в отличном состо-
янии, торг уместен). Тел. 8-913-219-4906.

Телевизор «Айва» (б/у), видеомагни-
тофон «Орион» (б/у, + кассеты), газо-
вый баллон (20 л), банки стеклянные. 
Тел. 8-962-810-9876.

Отдам в добрые руки щенка от сторо-
жевой собаки (забавный, привитый, воз-
раст 2,5 месяца, мальчик, кличка Рекс, 
окрас черный с подпалом, характер 
боевой). Тел. 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки умную висло-
ухую голубоглазую кошку (светлого 
оригинального окраса, возраст 2 года, сте-
рилизована). Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу сиделки по уходу за боль-
ными (опыт). Тел. 8-913-219-4906.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявление об открытии
вакантных должностей
судей и мировых судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, 

п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ 
№ 3132-1 от 26.06.1992 «О стату-
се судей в Российской Федера-
ции», пп. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ 
от 14.03.2002 «Об органах судей-
ского сообщества в Российской 
Федерации» Квалификацион-
ная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии 
следующих вакантных долж-
ностей:

– районный суд Немецко-
го национального района Ал-
тайского края – председатель 
суда;

– Солонешенский район-
ный суд Алтайского края – 
председатель суда.

Заявления от претендентов 
на указанные должности и до-
кументы, установленные п. 6 
ст. 5 Закона РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации», при-
нимаются ежедневно (в рабочие 
дни) с 8.00 до 16.00 по адресу: 
г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заяв-
лений и документов – 30 апре-
ля 2019 года до 16.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения посту-

пивших заявлений кандидатов 
будет сообщено дополнительно.

Извещение о проведении общего собрания
25 мая 2019 года в 11 ч. 00 мин. состоится общее собрание участ-

ников долевой собственности на земельный участок с кадастро-
вым номером 22:09:020001:41 по адресу: Алт  айский край, Его-
рьевский район, с. Титовка, ул. Советская, д. 2 (Дом культуры).

Инициатор собрания – Хоружев Сергей Викторович.
Повестка дня:

1. Утверждение перечня собственников земельных участков, 
образуемых в соответствии с проектом межевания земельных 
участков.

2. Утверждение размеров долей в праве общей собственности 
на земельные участки, образуемые в соответствии с проектом ме-
жевания земельных участков.

3. Утверждение проекта межевания земельных участков, образу-
емых из земельного участка с кадастровым номером 22:09:020001:41, 
местоположение: установлено относительно ориентира, распо-
ложенного за пределами участка. Ориентир: с. Титовка. Участок 
находится примерно в 2500 м от ориентира по направлению на 
восток. Почтовый адрес ориентира: Российская Федерация, Ал-
тайский край, Егорьевский район.

4. Снятие с государственного кадастрового учета земельных 
участков, права на которые не зарегистрированы в ЕГРН.

5. Выбор лица, уполномоченного от имени участников доле-
вой собственности без доверенности действовать при согласова-
нии местоположения границ земельных участков, одновременно 
являющихся границей земельного участка, находящегося в до-
левой собственности, при обращении с заявлениями о проведе-
нии государственного кадастрового учета и (или) государствен-
ной регистрации прав на недвижимое имущество в отношении 
земельного участка, находящегося в долевой собственности, и 
образуемых из него земельных участков, а также заключать до-
говоры аренды данного земельного участка, соглашения об уста-
новлении частного сервитута в отношении данного земельного 
участка или соглашения об изъятии недвижимого имущества 
для государственных или муниципальных нужд, в том числе об 
объеме и сроках таких полномочий.

6. Передача образуемых земельных участков в аренду (усло-
вия и форма договора аренды).

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.

Заказчик работ по подготовке проекта межевания земельных 
участков – Хоружев Сергей Викторович (почтовый адрес: 658288, 
Алтайский край, Егорьевский район, с. Титовка, пер. Школьный, 
д. 1, тел. 8-903-947-6747).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – 
Наумов С.В. (адрес: 656062, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Попо-
ва, д. 62, кв. 32, e-mail: n_sergei@list.ru, тел. 8-963-538-0109, квали-
фикационный аттестат № 22-11-92).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:09:020001:41, 
местоположение: установлено относительно ориентира, распо-
ложенного за пределами участка. Ориентир: с. Титовка. У  часток 
находится примерно в 2500 м от ориентира по направлению на 
восток. Почтовый адрес ориентира: Российская Федерация, Ал-
тайский край, Егорьевский район.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, 
а также представить предложения по доработке проекта меже-
вания земельных участков можно по адресу: 656062, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Попова, д. 62, кв. 32, в течение 30 дней с мо-
мента опубликования.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, мож-
но в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: Ал-
тайский край, Егорьевский район, с. Титовка, ул. Советская, д. 2.

Извещение
о раскрытии информации 

АО «Алтай-Пригород» 
как субъекта естественных 

монополий в сфере 
железнодорожных перевозок,

согласно приказам ФАС 
России № 263 от 12.04.2011, 
ФСТ РФ от 19.04.2011 № 158-Т

Информация, обязатель-
ная к раскрытию, согласно 
приказу ФАС России № 263 
от 12.04.2011 (в ред. приказа 
№ 158/14 от 13.03.2014) по ито-
гам I  квартала 2019 г., приказу 
ФСТ РФ от 19.04.2011 № 158-Т
за 2018 г., в полном объеме 
размещена на официальном 
сайте АО «Алтай-Пригород» 
www.altayprigorod.ru.

Извещение о согласовании 
местоположения границ 

земельного участка
Кадастровым инженером 

Меркуловым А.И., № аттеста-
та 22-12-57, Алтайский край, Со-
лонешенский район, с. Солонеш-
ное, ул. Красноармейская, д. 19,
пом. № 5, atisoln@altbti.ru, 
тел. 22-0-05, в отношении зе-
мельного участка с кадастровым 
№  22:43:090001:1711, Алтайский 
край, Солонешенский район, 
земли Степного сельсовета, лог 
Польский, лог Светлый, выпол-
няются кадастровые работы по 
исправлению реестровой ошиб-
ки местоположения границ зе-
мельного участка. 

Заказчиком кадастровых 
работ является: Светлов С.А., 
г. Бийск, ул. Ленинградская, 
д. 45, кв. 12. 

Смежный земельный уча-
сток, с дольщиками которого 
требуется согласовать местопо-
ложение границ: 22:43:090001:47. 

Ознакомиться с проектом 
межевания, представить обо-
снованные возражения мож-
но в течение 30 дней с момента 
опубликования извещения по 
адресу кадастрового инженера.

Член Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации А.Б. Карлин выражает искрен-
ние соболезнования Александре Григорьевне Лоор в связи с 
тяжелой утратой – смертью матери

ШЕВЧУК
Ольги Николаевны,

замечательного человека, заслуженного работника культуры,
бывшего главного редактора газеты «Алтайская правда».

 Светлая память об Ольге Николаевне, ее добрых делах по 
развитию родного края сохранится в наших сердцах.

Извещение
Руководствуясь ст. 12.1, 14.1 от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об оборо-

те земель сельскохозяйственного назначения», администрация 
Пановского сельсовета Ребрихинского района Алтайского 
края уведомляет собственников или их наследников невостре-
бованных земельных долей совхоза 60 лет Октября в границах 
муниципального образования Пановский сельсовет о проведе-
нии общего собрания участников долевой собственности, ко-
торое состоится 15 июля 2019 года в 10.00 по адресу: Алтайский 
край, Ребрихинский район, с. Паново, ул. Карла Маркса, 22 (зда-
ние администрации Пановского сельсовета).

Повестка дня общего собрания:
1. Выбор председателя и секретаря собрания. 
2. Уточнение дольщиков невостребованных долей.
3. Утверждение списка невостребованных земельных долей.                             
4. Определение места расположения земельного массива (участ-

ков) невостребованных земельных долей.
Ознакомиться со списком невостребованных земельных 

долей можно до даты проведения собрания по адресу: Алтай-
ский край, Ребрихинский район, с. Паново, ул. Карла Маркса, 22, 
тел. 8 (385-82) 23-7-43.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, документы, удостоверяющие право на земельную долю, 
представителю участника долевой собственности также необхо-
димо иметь надлежащим образом оформленную доверенность. 
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КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В Барнауле с 3 по 6 апреля 
состоялся чемпионат Ал-
тайского края по боксу. Силь-
нейшие бойцы встретились 
лицом к лицу в специализи-
рованной спортшколе олим-
пийского резерва «Алтайский 
ринг».

И хотя участников было немного 
– 53 спортсмена из Барнаула, Бийска, 
Рубцовска, Камня-на-Оби, Новоал-
тайска и Ярового, качество боёв при-
шлось по вкусу многим любителям 
этого вида спорта.

– По итогам соревнований 
сформируем сборную, которая 
отправится на чемпионат округа, 
– отметил председатель правле-
ния Федерации бокса Алтайского 
края Армен Тоноян. – В прошлом 
году показали на Сибири очень 
хороший результат, заняв второе 
общекомандное место. На этот раз 
планируем выступить ещё лучше. 
Особо отмечу Алексея Макаревича 
и Ивана Писарева, которые будут 
защищать титул чемпионов Си-
бири. Есть у нас и другие талант-
ливые, перспективные боксёры. 
Будем их поддерживать, в том 
числе в финансовом плане.

Некоторые финальные бои ока-
зались неравными, когда один из 
соперников явно уступал другому. 
Убедительно одержали свои победы 
такие мастера кожаной перчатки из 
«Алтайского ринга», как Самир Маме-
далиев (до 52 кг), Евгений Файнфельд 
(до 75 кг) и Александр Кошеваров (свы-
ше 91 кг). Были и весьма конкурент-
ные поединки, в которых никто не 
хотел уступать. Например, финал в 
весе до 69 кг, в котором мастеру спорта 
Ивану Писареву («Алтайский ринг») 
противостоял вчерашний юниор Се-
мён Тройнин из Бийска, оказавшийся 
значительно выше. Более искушён-
ный Писарев постоянно наступал, 
однако длинные руки бийчанина 
помогали ему защищаться и время 
от времени беспокоить соперника 
точными ударами. Техническое пре-
восходство мастера стало ощутимо 

лишь в третьем раунде, когда своим 
высоким темпом он окончательно 
измотал оппонента.

– Честно говоря, я сильно поху-
дел перед соревнованиями, – ска-
зал Иван Писарев после боя. – Мой 
вес составляет 65 кг, а боксировать 
пришлось с более тяжёлыми ребя-
тами. К тому же соперник по фина-
лу достался неудобный – высокий, 
неплохо держит дистанцию. Не мог 
к нему приноровиться, особенно в 
первом раунде. Выиграть удалось 
за счёт опыта и лучшей функцио-
нальной готовности.

А самой зрелищной на турни-
ре, без сомнения, стала встреча в 
весе до 81 кг 24-летнего кандидата 
в мастера спорта Вадима Ситнера 
из барнаульского клуба «Кросс» 
с 19-летним перворазрядником 
Гором Казаряном (барнаульский 
клуб «Смена»). Бойцы устроили в 
ринге настоящую рубку, осыпая 
друг друга мощными ударами и не 

помышляя об обороне. Окончание 
каждого раунда зрители встречали 
бурными аплодисментами. В итоге 
победителем из этой «войны», по 
мнению судей, вышел Ситнер, хотя 
некоторые тренеры в зале отдали 
предпочтение Казаряну, которо-
му позже был присуждён приз «За 
волю к победе». Лучшим боксёром 
чемпионата признали однофамиль-
ца лидера рок-группы «Машина 
времени» Алексея Макаревича, 
победившего в самой многочис-
ленной весовой категории (до 64 
кг), где первенство оспаривали 13 
спортсменов.

Следующим престижным турни-
ром по боксу на Алтае станет пер-
венство Сибирского федерального 
округа среди юношей 12 – 14 лет па-
мяти Олега Долгова, которое 16 – 20 
апреля состоится в барнаульском 
спорткомплексе «Победа».

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Железные кулаки Быстрая вода
Алтайские спортсмены успеш-

но выступили на Всероссийских 
соревнованиях по гребле на бай-
дарках и каноэ в Краснодаре.

В конце марта на краснодарском 
гребном канале прошли соревнова-
ния среди юниоров до 19 лет. Гребец 
из Алтайского училища олимпийско-
го резерва Владлен Ушаков финиши-
ровал вторым в байдарке-одиночке 
на 200 метров. В каноэ-одиночке на 
этой же дистанции в пятёрку луч-
ших попал ещё один учащийся АУОР 
Дмитрий Гончаров.

В начале апреля на этом же водо-
ёме награды оспаривали уже взрос-
лые спортсмены. Первый в этом году 
официальный старт на отечествен-
ной воде принёс гребцам, защищаю-
щим спортивную честь Алтайского 
края, три медали. Ирина Андреева в 
каноэ-одиночке дважды финиширо-
вала второй – на дистанциях 200 и 
500 метров, а байдарочник Кирилл 
Ляпунов замкнул призовую тройку 
на дистанции 500 метров.

Самбистский 
захват

В Новосибирске 6 апреля 
прошли Всероссийские соревно-
вания по самбо «Сибирский бога-
тырь».

Участниками турнира стали 225 
самбистов в возрасте 15-16 лет. Ал-
тайские борцы выступили весьма 
достойно, завоевав 19 медалей и за-
няв второе место вслед за хозяевами 
ковра – новосибирцами. В весовой 
категории 72 кг борцы из Алтайского 
края стояли на всех трёх ступенях 
пьедестала почёта: на высшей – Артём 
Туксумбаев из Мамонтово, на второй 
– Роман Колесников из Бийска, на тре-
тьей – Олег Терских из Барнаула. Ещё 
три «золота» на счету наших девушек. 
Победу в своих весовых категориях 
одержали Анастасия Чебыкина (38 кг) 
из Тальменки, Елизавета Руднева (52 
кг) из Бийска и Кристина Лебедько 
(56 кг) из Заринска.

С выезда 
без побед

Волейболисты барнаульского 
«Университета» потерпели два 
поражения в Челябинске в рамках 
22-го тура чемпионата России 
среди мужских команд высшей 
лиги «А».

В первом матче барнаульцы выи-
грали стартовый сет (25:20), затем со-
бытия развивались не в нашу пользу. 
Во второй (22:25) и особенно третьей 
партии (16:25) условия диктовали уже 
челябинские волейболисты. Тем не 
менее «студенты» сумели вернуть 
интригу, взяв четвёртый игровой 
отрезок (25:22). К сожалению, на 
тай-брейке что-то забарахлило в 
механизме «Универа», потому что 
«Динамо» выиграло практически в 
одну калитку – 15:3. Повторный матч 
по своей стилистике во многом ока-
зался похожим. Только на этот раз 
«студенты» проиграли 1:3.

Следующие игры барнаульские 
волейболисты проведут дома 13 –14 
апреля против столичного МГТУ.

Новосибирская 
гегемония

В Барнауле состоялся Всероссий-
ский детско-юношеский турнир 
по фехтованию на саблях «Ма-
эстро» памяти Владимира Лютова.

В спорткомплексе Алтайского учи-
лища олимпийского резерва срази-
лись более 200 спортсменов 11-14 лет со 
всех фехтовальных регионов Сибири. 
Среди девушек все медали завоевали 
представительницы Новосибирска. 
Чемпионкой стала Марина Лушникова, 
второе место заняла Полина Калинина, 
третье разделили Варвара Павлова и 
Дарья Молчанова. Среди юношей един-
ственным, кому удалось разбавить ком-
панию наших географических соседей 
на пьедестале, оказался воспитанник 
краевой спортшколы Кирилл Шапо-
валов (тренеры – Валериан и Римма 
Феоктистовы). Он занял третье место. 
Лучший результат показал Илья Костю-
ков, одержавший в финале победу над 
Кириллом Логозинским. В командных 
соревнованиях у девочек весь поди-
ум вновь захватили новосибирские 
саблистки. У юношей омичи сумели 
взойти на третью ступень пьедестала, 
а первую и вторую заняли также наши 
ближайшие соседи.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .  РАУНД .

Тренеры призывали спортсменов выкладываться по полной.

  ЗНАЙ НАШИХ! .

В ближайшие дни жите-
ли края смогут поболеть 
за своих спортсменов, 
а некоторые проверят 
собственные силы в ряде 
интересных соревнова-
ний.

В бийской спортшколе 
«Заря» стартует ежегодный 
турнир «Кубок Космонавтики» 
в честь дважды Героя Соцтруда 
Якова Савченко. Эти всероссий-
ские соревнования соберут в 
зале спортивной гимнастики 
около 100 спортсменов из горо-
дов Сибири и Дальнего Востока 
(Ангарск, Кемерово, Красно-
ярск, Омск, Томск, Новоси-
бирск, Чита, Северск, Барнаул, 
Бийск), а также из Чеченской 
Республики. Завтра, 11 апреля, 
с 10.00 начнётся соревнователь-
ная программа, в ходе которой 
будут определены победители 
и призеры в командном первен-
стве и личном многоборье. В 
этот же день в 12.30 состоится 
торжественная церемония от-
крытия, по окончании которой 
турнир продолжится. 12 апре-
ля с 10.00 начнутся финалы в 
отдельных видах многоборья в 
каждом разряде. Кроме участия 

в соревнованиях гимнасты по-
сетят Бийский планетарий, 
музей космоса, побывают у 
ступени ракеты на площади 
ФНПЦ «Алтай».

С 10 по 12 апреля на барна-
ульском стадионе «Лабиринт» 
состоится краевой фестиваль 
ГТО среди семейных команд. 
Все участники прошли отбор 
в рамках муниципального 
этапа. В программе будут 
следующие испытания ком-
плекса ГТО: бег, подтягивание 
на перекладине, сгибание и 
разгибание рук в упоре лежа 
на полу, поднимание туловища 
из положения лежа и другие. 
Начало соревнований – в 11.00.

13 – 14 апреля в барна-
ульском спорткомп лексе 
«Победа» состоятся очередные 
матчи чемпионата России по 
волейболу среди клубов выс-
шей лиги «А» между местным 
«Университетом» и столичной 
МГТУ. Обе команды являются 
крепкими середняками, и от 
исхода студенческого дерби 
будет зависеть, кто упрочит 
своё положение, а кто опу-
стится вниз по турнирной 
таблице. Начало матчей – в 
17.00.

Евгений ЛИМАНСКИЙ 

Алтайские спортсмены-
рыболовы с триумфом вер-
нулись из Архангельска, где в 
конце марта проходил 20-й 
чемпионат России по ловле 
на мормышку со льда.

Этот турнир является самым мас-
совым и престижным в стране для ры-
боловов. Выиграть его порой сложнее, 
чем одержать победу на чемпионате 
мира. Померяться силами в юбилей-
ном первенстве приехали около 150 
спортсменов (24 команды) из многих 
регионов нашей страны. В течение 
двух соревновательных дней на озере 
Смердье за награды боролись чемпи-
оны мира, многократные чемпионы 
страны, мастера спорта международ-
ного класса, 30 мастеров спорта.

Алтайские рыболовы последние 
шесть лет практически всегда были 
с призами, только однажды остав-
шись без медалей. Поэтому место 
на пьедестале для нашей сборной 
можно резервировать уже заранее. 
В итоге команда оправдала статус 
фаворита, блестяще справившись 
с поставленной задачей.

По словам мастера спорта Констан-
тина Тинина, при непосредственном 
участии которого появились практи-
чески все достижения мормышечни-
ков Алтайского края, главный секрет 
успеха – это обстановка в команде. «У 
нас было полное взаимопонимание, 
– отметил он на пресс-конференции. 
– Заранее чётко определили, чем каж-
дый будет заниматься. На тренировке 
провели разведку боем, промерили 
зоны, нарисовали карту глубин. Также 
в один из дней отработали различные 
варианты прикормок. По результатам 
титанической работы и обсуждения 
собранной информации у нас сложи-
лась общая картина: какая рыба клю-
ет, на что, где и как».

Прозвучал вопрос относительно 
состава «победоносной» прикормки. 
Ответ президента краевой федерации 
рыболовного спорта Сергея Казанцева, 
как показалось, удивил многих журна-
листов. «Основу дорогой и качествен-
ной прикормки составляют бисквиты, 
– отметил он. – Выпекаются коржи, 

которые могут быть разноцветными. 
Затем они сушатся, перемалываются. 
Также в состав входят пряники, пече-
нье, манка и многое другое. Хорошая 
прикормка не пачкает водоём, потому 
что съедается под ноль».

Помимо прикормки алтайские 
спортсмены угадали со снастями. 
Об этом рассказал фермер Юрий 
Ананьин из Первомайского райо-
на, который попал в рыболовный 
спорт пять лет назад через участие 
в олимпиаде сельских спортсменов 
Алтая. «Решили, что будет работать 
леска 0,05 мм и мормышка 2,2 мм, – 
сказал он. – Ночью прошёл ураган, 
поэтому переделали все кивочки. На 
случай ветра подготовили несколько 
удочек. Те, что путались, быстро за-
меняли и продолжали ловить. Рыба 
с такими снастями активно клевала. 
И самое главное – командой сработа-
ли. Самая сложная – глубоководная 
зона. Все молились, чтобы туда попал 
Сергей Боляхин (двукратный чемпи-
он мира. – Прим. «АП»). В итоге после 
жеребьёвки он там и оказался. Сел 
и «накосил» плотвы, выиграв зону 
в первом туре. Во втором туре сюда 
попал наш молодой боец Дмитрий 

Наталевич из Бийска, который занял 
второе место в зоне».

Как рассказали спортсмены, они 
не тратили время на ловлю мелких 
ершей и окуней, что было заведомо 
проигрышным вариантом, а были 
заточены на поиск плотвы, которая 
давала более весомую прибавку к 
результату. В итоге алтайские рыбо-
ловы за два тура поймали в общей 
сложности более 11 кг хвостатой 
добычи, первенствовав с солидным 
отрывом в командном зачёте. Чем-
пионами страны помимо Тинина, 
Боляхина, Ананьина и Наталевича 
стали Евгений Мошкин из Благове-
щенского района и тренер команды 
мастер спорта Андрей Барышников 
из Рубцовска. Второе место заняла 
команда Тюменской области, третье 
– у Санкт-Петербурга.

Журналист «АП» поинтересовался 
перспективами проведения чемпио-
ната России в Алтайском крае. Сергей 
Казанцев рассказал, что это возможно, 
но не в ближайшее время. «Пока мы 
не готовы принять такой турнир, – 
отметил он. – Для этого должны быть 
хороший водоём и развитая инфра-
структура. Все команды нужно разме-

стить неподалёку от места соревнова-
ний. Причём не в каком-то спортзале, 
как в старые добрые времена, когда 
мы ночевали в спальниках на полу. 
Если делать всё хорошо, то помимо 
организации проживания, питания 
и непосредственно проведения со-
ревнований нужен ещё и какой-то 
досуг. Поэтому пока нам бы не хотелось 
ударить в грязь лицом. Думаем над 
тем, чтобы начать с проведения все-
российских соревнований. Наподобие 
«Кубка Байкала», который впервые 
пройдёт с 11 по 15 апреля. Кстати, на 
него планируем отправить большой 
десант алтайских рыболовов».

В конце пресс-конференции нема-
ло добрых слов прозвучало в адрес 
фотокора «АП» Евгения Налимова, 
которого назвали одним из родо-
начальников рыболовного спорта. 
Именно неоднократный чемпион 
края Налимов (вот уж действитель-
но говорящая фамилия!) был среди 
первых из того поколения алтайских 
мормышечников, о котором начали 
говорить как о мастере своего дела. 
Во многом у него перенимали опыт 
и знания другие, пришедшие в спорт 
чуть позже. А уж фоторепортажи На-
лимова с рыболовных состязаний 
частенько радуют искушённых чи-
тателей «Алтайской правды».

Евгений ЛИМАНСКИЙ 
(фото Евгения НАЛИМОВА 

Золотая приманка

  АНОНС .
«О   
    ».

  ЦИФРА .

В борьбе за кубки

Вадим Ситнер вышел победителем из тяжелейшего боя.

 Иван Писарев.Чемпионское звание досталось Александру Кошеварову.

На пресс-конференции алтайские рыболовы рассказали об очередной победе. 
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